

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX  
Núm. 14.897

FRANQUEO  
CONCERTADO

Jueves 2 de Junio de 1938  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarurá, 11

PRECIO  
20 CENTIMOS

TELF. 1533  
APARTADO 12

## La fortificación es la fuente más importante de reservas ¡Organicemos pues una potente fortificación de nuestro terreno!

### Una buena organización defensiva del terreno asegura una resistencia firmísima

Sin necesidad de entrar en profundas disquisiciones de técnica militar, es para todos evidente que el enemigo, por carecer de abundante infantería o por ser ésta de calidad "barata", ha realizado sus ofensivas no a base de hombres, sino a base de material en grandes cantidades, haciendo lo que se llama "guerra mecánica o de materiales". Contra una "guerra de materiales", es también evidente que la primera medida a tomar es, antes que nada, oponer una sólida fortificación que ponga a los atacados a cubierto de las avalanchas de metralla para resistir los asaltos del atacante y permitir a los defensores después contraatacar en momento oportuno, con sus fuerzas físicas y morales disminuidas en el menor grado posible. Esto generalizado y visto en conjunto para todo el inmenso frente de un ejército, es lo que ha de hacer factible la resistencia de ese mismo ejército, permitiendo además que a su retaguardia, y al tiempo de esa resistencia, se preparen las reservas necesarias en hombres, en material, en energías de todas clases, tan abundantes como lo requiera el volumen de la guerra.

En la guerra que sostenemos, por la necesidad de resistir firmemente todos los embates del enemigo para atacar después y con el fin de economizar la mayor cantidad de fuerzas del heroico pueblo español, la fortificación constituye una de las más importantes fuentes de reserva.

La experiencia de nuestra guerra demuestra con hechos clarísimos, como, cuando no teníamos ningún ejército regular, pudo un pueblo, al amparo de unas fortificaciones elementales e imperfectas, no sólo resistir los empujones violentos de un enemigo entonces superior en mandos y disciplina y provisto de abundante material de guerra, sino también levantar toda una potente organización militar que pocos meses después derrotaba a ese mismo enemigo en los campos de Guadalajara. Al propio tiempo la última ofensiva italo-alemana ha demostrado cómo, entre otros factores importantes, ha influido en la pérdida de posiciones la falta de una eficaz organización defensiva del amplio terreno del frente del Este y Levante y cómo la fortificación llevada a cabo por un esfuerzo maravilloso y consciente del mismo ejército y de los miles de voluntarios salidos del pueblo de Castellón y su provincia, ha hecho posible contener al enemigo en sus más salvajes acometidas, frenando y absorbiendo el primer choque. Sería pues una teoría falsa y derrotista la que pretendiese que la fortificación no sirve para nada.

A los mandos militares correspondió estudiar y organizar el sistema defensivo más apropiado al terreno y a las circunstancias, pero en esta labor pueden y deben ser ayudados en muchos aspectos por los organismos políticos todos del pueblo. Para hacer invulnerables los frentes de Levante, levantando abrigos de cemento y hierro, cavando trincheras adecuadas, organizando posiciones defensivas a prueba de todas las tormentas que pueda volcar el fascismo invasor, donde nuestros heroicos soldados, esos soldados superiores en entusiasmo, en valentía, en combatividad puedan, mientras la orden sea de resistencia, resistir con aquellos elementos de guerra, en aquellos dispositivos apropiados que son las fortificaciones, para ello, todos los partidos, todas las organizaciones dentro del Frente Popular han de realizar unidos una intensa campaña de movilización de voluntarios y energías, de movilización de picos y palas, de todos los recursos que aún existen en nuestra provincia para no dejar un metro de terreno sin fortificar, haciendo posible el agigantamiento de nuestra resistencia que creará la victoria del pueblo español sobre los invasores.

### COMITES DE VECINOS

Requeridos por el Consejo municipal para que en plazo brevísimo sean distribuidos por mediación de los comités de vecinos algunos de los artículos que siguen, racionándose por la Delegación de Abastos, insistimos en nuestro ruego al vecindario de Castellón para que acelere la constitución de dichos comités en evitación de

los consiguientes trastornos de que serán objeto los no constituidos.

Por el Consejo municipal.—  
El Delegado general, Fambuena.  
Informes de 5 a 8 en el Consejo municipal.

Nuestras armas potentes:  
**UNIDAD Y RESISTENCIA**

#### GOBIERNO CIVIL

### Van a crearse comedores infantiles para niños refugiados

En nuestra entrevista de hoy con el gobernador, éste nos ha manifestado que se ha pedido a los alcaldes que manden una relación de los niños refugiados que existan por toda la provincia, con el fin de crear comedores infantiles, ordenados por el Gobierno de la República.

El espíritu de esta disposición es coordinar la ayuda que para estas infelices criaturas nos prestan desde el extranjero, que continuamente nos manda viveres con que poder atender a sus necesidades. Agrupados en Colonias será más fácil y equitativa la ayuda que continuamente prestan desde el extranjero además del interés que el Gobierno tiene en que a estos niños se les atienda como se merecen, para lo cual se pondrá a disposición de estos comedores cuanto sea necesario.

Junto con las relaciones citadas, los alcaldes deberán mandar también nota de los locales apropiados para este menester, que existan en cada pueblo para instalar las referidas Colonias.

### Reparto de leche condensada para la población civil más necesitada

Asimismo ha dirigido el gobernador a todos los alcaldes de la provincia de Castellón y Teruel, la siguiente circular:

"Con el fin de repartir leche condensada, que regalan las organizaciones británicas entre la población civil más necesitada, sírvase usted pasar por este Gobierno civil cuando vaya a recoger suministro de abastos, para darle leche condensada. A tal efecto vendrá usted provisto de una relación de las personas más necesitadas, a las que se regalará la leche.

Cumplimente ésta a la mayor brevedad. Salúdole."

### A disposición del Tribunal Especial de guardia

Han sido puestos a disposición del Tribunal Especial de Guardia, María Asensio González y Vicente Sorla Barceló, por dedicarse a vender cacahuets a precios abusivos; por la misma causa en objetos de biutería, Agustina Miralles Parnós, y por negarse a cumplir las disposiciones vigentes sobre los refugios, fueron denunciados ante los Tribunales, Manuel Casalta Avellán y Cesáreo Domínguez Ares.

#### CONSEJO PROVINCIAL

### Ha sido suspendida la sesión de la comisión permanente

Por la enfermedad que sufre el presidente del Consejo provincial, camarada Vicente Mercé, y por encontrarse varios consejeros ausentes, gestionando el traslado de los enfermos del Hospital a otro lugar más seguro, ha sido suspendida la sesión ordinaria de la Comisión Permanente que debía celebrarse esta mañana.

#### NOTA INTERNACIONAL

### El presidente de las Trade Unions, Citrine, aliado de la política del fascismo

No ha sido solamente en la reunión de la Federación Sindical Internacional celebrada en Oslo recientemente, donde Walter Citrine ha demostrado que defiende y apoya una política de ayuda al fascismo, contra la unidad del proletariado y contra la defensa efectiva de los pueblos de España y China, contra las medidas prácticas y efectivas de boicot para los gobiernos de Alemania, Italia y Japón. Si el pueblo inglés no debe tolerar una semejante política sostenida por Chamberlain-Halifax, representantes auténticos de las fuerzas capitalistas reaccionarias menos debe tolerar que quien ocupa un cargo de máximo dirigente en las filas proletarias como Citrine, desarrolle y defienda esa política de cobardía y de traición a los más sagrados intereses de los trabajadores de todo el mundo.

Los Citrine han rechazado obstinadamente los llamamientos que se les han dirigido sobre la unidad internacional de la clase obrera. Por su política de división han hecho disminuir la confianza de la clase obrera

en sus propias fuerzas, desarmarla ante el enemigo y estimular a los fascistas a proseguir en sus agresiones.

Citrine ha trabajado también, mano a mano, con los agentes trotskistas del fascismo y de esa "cuarta internacional" de espías que han intentado repetidas veces destruir los progresos del proletariado y aplastar al socialismo y la paz que tan esplendorosamente ha triunfado en la URSS y que tanto admiran y aman los trabajadores de todos los países. Esos son los agentes del fascismo que han abierto el paso a los invasores de España y han dado sus golpes de traición en la retaguardia del Ejército republicano. Esos son los que por orden del fascismo japonés realizan sus trabajos de sabotaje y espionaje en China. Pues bien: los Citrine, con su vergonzosa obra política no hacen sino tomar bajo su protección y su defensa a esas bandas de viles espías agentes y asesinos que fomentan la guerra

(Pasa a la segunda página.)

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

### Rechazamos los ataques enemigos en Poble de Segur.—En vértice Morrón sufren los facciosos duro castigo

### Derribamos doce aviones

#### EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Con gran apoyo de artillería, los facciosos atacaron nuestras posiciones inmediatas a Poble de Segur, siendo rechazados rotundamente, después de dos horas de lucha, en la que los asaltantes tuvieron extraordinario número de bajas.

LEVANTE.—Los facciosos han continuado su intensa presión, combatiéndose con encarnizamiento en los diferentes sectores.

En las proximidades de Puebla de Valverde el enemigo ocupó los vértices Portillejos y Las Bastiosas.

En el sector de Valbona, las tropas leales recuperaron las posiciones de Cencerrosos y El Coso. Los rebeldes contraatacaron, apoyados por una gran masa de aviación, consiguiendo volver a ocuparlas.

Fracasaron rotundamente en sus repetidos e intensísimos ataques, con ayuda de aviación

y tanques, al vértice Morrón, sufriendo terrible castigo.

La aviación republicana entabló combate con gran número de aparatos italo-alemanes que bombardeaban nuestras posiciones, consiguiendo derribar doce de ellos. Nosotros perdimos cinco, que cayeron todos en nuestras líneas, resultando cuatro pilotos heridos y uno ileso. Ante la dura derrota sufrida, los restantes aviones facciosos huyeron.

ANDALUCIA.—En el sector de Porcuna nuestras fuerzas realizaron un avance de dos kilómetros de profundidad, ocupando posiciones entre Parchena y Martín Alcalde.

En los demás frentes, sin toticias de interés.

En una de las agresiones intentadas anteanoche contra Valencia, uno de los aviones rebeldes consiguió sobrevolar la zona portuaria, arrojando algunas bombas, que provocaron el hundimiento del mercante inglés «Penthanes».

# ¡¡ Castellonenses! ¡¡ Antifascistas todos!

Nuestra patria se ve amenazada por la invasión extranjera al servicio del fascismo, que la ambición de unos traidores facilitaron al sublevarse contra el pueblo. El deber de todos es defenderla y arrojar de nuestro amado suelo a todos los extranjeros que la invaden y a todos los que tratan de arrebataros nuestra libertad y nuestro derecho a la vida.

El gobierno, nuestro gobierno del Frente Popular, es el encargado de encabezar todos los esfuerzos de todo el pueblo español digno y consciente. Nadie, absolutamente nadie, debe olvidar esta cooperación en la defensa de nuestra patria desde el puesto que se le asigne.

El gobierno ha movilizado a todas aquellas quintas, que las necesidades de la guerra han hecho necesarias y con ellas ha creado nuestro glorioso

Ejército que tanta gloria está alcanzando en los frentes al oponerse a los deseos del invasor de suzugar a España para el fascismo. Ni un solo español debe desoir la llamada del gobierno; y aquellos que no acudan a ella son unos traidores a su patria y a la libertad. Contra ellos hay que proceder con mano dura.

Deber de todo antifascista es denunciar a todos aquellos que comprendidos en los reemplazos movilizados, no hayan hecho su incorporación. Para recibir estas denuncias, en el C. R. I. M. número 12, se ha creado una oficina llamada Negociado de Recuperación, dependiente del Comisariado del mismo. Allí se atenderán todas cuantas denuncias formuleis contra los individuos que se olvidaron de que son españoles.

Dirigidos al C. R. I. M. número 12, Negociado de Recuperación, teléfono número 1372.

## Correo de los vecinos

Con el fin de regularizar la correspondencia que recibimos de numerosos suscriptores y vecinos de Castellón y provincia **HERALDO DE CASTELLÓN** dará cabida en esta sección especial a todas aquellas iniciativas, peticiones, o deseos, que se puedan considerar de trascendencia general para toda la población, atendiéndolas con todo el interés posible.

Esperamos pues que en esta forma podremos mantener una correspondencia y un contacto constante con todos los ciudadanos de Castellón, sirviéndoles en todo lo que pueda ayudarles nuestro periódico.

## Cómo se desarrolló la sublevación falangista del fuerte de San Cristóbal de Pamplona

Madrid. — Informes de la Delegación de Prensa y Propaganda dan detalles de la forma en que se sublevó el fuerte de San Cristóbal al surgir el motín allí registrado recientemente.

En aquella prisión de Navarra fueron encerrados al estallar la sublevación facciosa los republicanos a quienes el movimiento sorprendió en la zona facciosa. Eran frecuentes las ejecuciones que se efectuaban de trabajadores en las cercanías del Castillo y en los cruces de las carreteras.

Persona que estuvo allí prisionera afirma que han muerto por tales procedimientos unos diez mil republicanos y obreros. Quienes han salido vivos tienen que cuidar su salud quebrantada, como le ocurre al diputado de Cataluña, señor Casanella.

Al producirse el motín había 800 presos, en su mayoría militares y gentes humildes de Euzkadi y algunas figuras como el hijo de Miaja y un hermano de Irujo. No puede precisarse a punto cierto lo ocurrido, pero sí se sabe que las comunicaciones de Navarra están custodiadas por fuerzas extranjeras; que la guarnición del fuerte ha sido pasada por las armas que se han agudizado las medidas que establece el estado de guerra y por los montes se ha organizado la caza del hombre.

En Belaque, han sido asesinados ocho falangistas capturados por las rondas volantes. Es rigurosamente exacto que el movimiento ha sido netamente falangista sin que hayan intervenido elementos afectos a la República española.

## Asamblea Festival de Unión de Muchachas

Para mañana viernes día 8, organizado por el Comité Provincial de Unión de Muchachas, se celebrará una GRAN ASAMBLEA FESTIVAL, en el Cine Actualidades.

Informarán la compañera Isabel Martínez y diversas activistas, sobre las declaraciones del Gobierno de Unión Nacional, y la incorporación de las muchachas a la producción llevada a cabo por la Unión de Muchachas.

Seguidamente se proyectará un documental y una interesante película.

Están invitadas todas las Organizaciones juveniles y el pueblo de Castellón en general.

**LA ENTRADA SERA LIBRE**

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Sección de Administración de Fincas

Se pone en conocimiento de los señores propietarios cuyas fincas administra este organismo, que están puestas al cobro la totalidad de las liquidaciones pendientes (libretas del número 1 al 2.600 inclusive) pudiendo pasar a retirárselas todos los días laborables y horas de diez a una y de cuatro a seis tarde.

Esta Presidencia ruega a todos los interesados efectúen sus cobros lo antes posible, significándole que esta Cámara no se hará responsable de los perjuicios que puedan sobrevenir a aquellos que no retiren las liquidaciones a su debido tiempo. Castellón 28 de mayo de 1938. EL PRESIDENTE

## Trigo Mayral, representante de la Subsecretaría de Armamento en la zona no catalana

Barcelona. — La "Gaceta" nombra a Antonio Trigo Mayral, representante de la Subsecretaría de Armamento en la zona no catalana.

## El comisario general Ossorio Tafall rinde homenaje póstumo al teniente coronel Melero

Madrid. — Ha llegado el Comisario general del Ejército de Tierra, Ossorio Tafall, para rendir póstumo homenaje al teniente coronel Melero.

## Los héroes de la hazaña de Carchuna disfrutaron un merecido permiso

Valencia. — Los soldados que tomaron parte en el asalto del fuerte de Carchuna, libertando a los prisioneros asturianos, se encuentran disfrutando permiso por el heroico comportamiento realizado por la compañía especial de la 221 Brigada. Han referido detalles del episodio, en el cual los rebeldes sufrieron gran número de bajas. Nosotros permitimos al sargento Luis Martínez Cañete, que murió vitoreando a la República.

## El ex-ministro Palomo se reúne en Ocaña con su Partido

Madrid. — Procedente de Barcelona ha llegado el ex ministro señor Palomo, quien se trasladó a Ocaña, donde asistió a una reunión del Comité de su Partido.

Recorrió varios pueblos de la línea de Toledo.

En breve regresará a Barcelona.

## Los reclutas prometen defender y salvar la patria invadida

Madrid. — Se ha verificado la promesa de los reclutas de la 75 Brigada. Recibió la promesa de fidelidad el jefe de la Brigada. Se pronunciaron vibrantes discursos.

## «Unión de Muchachas» de Madrid por la colaboración en la labor de la cosecha

Madrid. — La "Unión de Muchachas" ha publicado una nota excitando a las jóvenes y especialmente a las evacuadas en Madrid, a que cooperen en las tareas de la recolección de la cosecha.

## La delegación española que visitó la U. R. S. S. en el Ayuntamiento de Barcelona

Barcelona. — Estuvo en el Ayuntamiento la comisión española que asistió a los festejos de mayo en Rusia.

## Sentencia cumplida contra un traidor

Barcelona. — En los fosos de Monjuich se ha cumplido la sentencia dictada contra Rafael Gómez García.

## El gobierno de la Generalidad se reunirá hoy

Barcelona. — El señor Companys ha manifestado que hoy se reunirá el gobierno de la Generalidad para cambiar impresiones.

## Ha sido creado el Cuerpo de Comisarios de Prisiones

Barcelona. — En el Consejo celebrado ayer, fue creado el Cuerpo de Comisarios de Inspectores de Prisiones. Tendrá como misión velar en las prisiones porque se mantenga el régimen penitenciario establecido por la República. También se aprobaron créditos para remediar el paro obrero.

## Don Mariano Gómez condecorado por el Rey de Egipto

Barcelona. — El subsecretario de Justicia ha mostrado a los periodistas las insignias de la Orden del Nilo, condecoración otorgada por el Rey de Egipto, al Presidente del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez.

En breve se verificará la imposición de estas insignias.

## Protesta inglesa contra los bombardeos de los aviadores facciosos

Londres. — El agente comercial británico en la zona facciosa ha recibido orden de su Gobierno para protestar enérgicamente ante el "Gobierno" de Salamanca, contra los bombardeos efectuados por los aviadores al servicio de los rebeldes.

El "Times" dice: "Sin embargo es muy dudoso que Franco se encuentre en condiciones de controlar los actos que cometen los aviadores de su campo."

## Importante reunión de las autoridades que intervienen en el Puerto de Valencia

Valencia. — En el despacho del director general de Seguridad, se han reunido las autoridades que de manera más directa intervienen en el puerto de esta capital.

Han tomado importantes acuerdos relacionados con los problemas que la guerra plantea en los poblados marítimos y que en breve se pondrán en práctica para beneficio de los habitantes obreros de aquella zona, tan duramente castigados por la aviación extranjera.

## Inglaterra quiere apaciguar a Europa... acercándose a Alemania

Londres. — Todos los periódicos publican en forma sensacional la noticia de que el Gobierno inglés está dispuesto a intervenir de una manera decidida para lograr el apaciguamiento general en Europa y un acercamiento con Alemania.

## El gobierno paraguayo no abandonará el territorio del Chaco

Buenos Aires. — Circula el rumor de que el Gobierno paraguayo no aceptará presión alguna para obligarle a abandonar la mitad del territorio del Chaco. Parece incluso que está dispuesto a enviar diez mil hombres de refuerzo a las guarniciones de esta comarca.

## Nota internacional

(Viene de la primera página).

de rapina, de despojo y de esclavitud. Recordamos como uno de tantos episodios de la conducta de Citrine y compañía, la que observaron con motivo del célebre proceso de Moscú contra los trotskistas - stalinistas, que terminaron por declararse convictos y confesos de sus crímenes y asesinatos. Los Citrine, a pretexto de defender tal o cual forma de procedimiento judicial, defendían públicamente a aquellos viles terroristas, cuya impunidad trataban de conseguir. Basta para conocer esto con leer las publicaciones de Citrine en su prensa.

Es evidente la complacencia de los gobiernos fascistas respecto al proceder de los Citrine. Entre otros muchos hechos que lo demuestran está el de haber faltado tiempo a dichos gobiernos para traducir al alemán, al italiano y al japonés, los discursos pronunciados por Walter Citrine en la reunión de Oslo. Con esos discursos podrán los fascistas decir al proletariado, a los trabajadores en general, a todos los antifascistas: "Aquí en estos discursos está declarada solemnemente, por uno de vuestros dirigentes, vuestra impotencia contra el fascismo. Si alguno de vuestros países intenta el boicot o la unidad contra nosotros, haremos lo que Citrine dice, o sea, desencadenar nuestra agresión contra vosotros".

¿Cuáles son, pues, los verdaderos motivos de que Citrine y sus adláteros hayan rechazado en la reunión de la F. S. I. las proposiciones de boicot contra los gobiernos fascistas y la incorporación de los sindicatos soviéticos con sus veinte millones de afiliados, a la F. S. I., proposiciones defendidas ardientemente por los representantes de Francia, Méjico, España, Noruega y Checoslovaquia que representaban allí a la mitad de los afiliados de la F. S. I.? Esos motivos no son otros que el

deseo más o menos encubierto de que, en esta lucha entre dos mundos frente a frente, entre las fuerzas populares antifascistas y las fuerzas reaccionarias opresoras del fascismo, sean éstas las que en definitiva triunfen. Y cuando es nada menos que un dirigente del proletariado quien desea esto y procede así, nadie puede dudar de que tales dirigidos son unos despreciables reaccionarios y traidores vendidos al enemigo, exactamente igual que los trotskistas, agentes todos del fascismo internacional.

Pero la creciente solidaridad del proletariado de todos los países y los progresos hacia la unidad práctica y positiva y la lucha heroica y gloriosa que sostienen los pueblos de España y China, a más del gesto enérgico y viril del pueblo checoslovaco, demuestran y demostrarán más firmemente aún, que está en manos de los trabajadores unidos y bajo la bandera de la política de Frente Popular, el aplastamiento del fascismo y de sus agentes.

Entre las inmediatas tareas del proletariado debe figurar, por lo tanto, la de arrojar de sus filas a los traidores que, como Citrine, trabajan en favor del fascismo.

ATILANO MONTOYA

## CONSEJO MUNICIPAL

### Ha salido una expedición para traer aceite

Hoy, nos ha dicho el alcalde accidental don Diego Perona, han salido camiones para recoger una importante partida de aceite.

### Servicio postal en Benadresa

Ha sido creado un servicio postal en la zona de Benadresa, a cargo de un peatón conductor que llevará la correspondencia a los habitantes de la precitada partida.

**A**  
AÑO XLII  
Núm. 1  
Nuestro  
formi  
¡INTE  
Para u  
potent  
Con insisten  
les: el fascismo  
prisa en poder  
sistencia para d  
vicio de sus pro  
Pero tambié  
Inéditos, en la f  
mismas energías  
pio. Y eso es lo  
esclavice para u  
Hoy, nuestra  
derno, utilizado  
nuestra España  
ques, aviones co  
mos obreros, que  
en las trincheras  
descanso cuando  
acabar. Nosotros  
ducir intensamen  
rra y en las rela  
que nos permitat  
Para ello ex  
entre las dos sin  
rendimiento apro  
nuestros soldados  
avectnan. Este p  
sindicales, apoya  
de esta forma es  
están representa  
poderosa y más  
No cabe dud  
unos meses, crea  
ción a quintas de  
del banco, crea e  
paralce ni un m  
vada a cabo con  
Pero este pr  
gran parte, de ac  
mujer a todos ad  
en cuenta la a  
jan las mujeres c  
Al propio tie  
evite todo derroc  
ga, que suprima  
tra el sabotaje y  
tas, con los Sind  
apoyar la labor e  
te abundante de  
mo tiempo que se  
su esfuerzo, su ac  
todos los organ  
abastecimiento de  
dan cada día con  
material de guerr  
pueblo español q  
para conseguirlo.

Organizado  
TA, y a BENE  
DEL FASCISMO  
ONCE DE I  
TICO-MUSICA  
que intervendr  
S. I. A. espe  
neral, contribu  
para asistir a  
Las localida  
S. I. A. Casas